



Dependerá de nuestros propios esfuerzos la solución de los problemas

La Asamblea de Balance del Comité Provincial del Partido en Sancti Spíritus analizará con particular énfasis el desarrollo socioeconómico del territorio durante los últimos años. *Escambray* publica una síntesis del informe central que será debatido en la cita de los comunistas espirituanos el próximo 25 de marzo

Tenemos la certeza, como Julio Antonio Mella, de que todo tiempo futuro tiene que ser mejor. Con esa frase del líder juvenil y comunista cubano como bandera, efectuamos la Asamblea de Balance del Comité Provincial del Partido en Sancti Spíritus, justo cuando se conmemora el aniversario 119 del natalicio de aquel joven que se enfrentó a la tiranía de Gerardo Machado y, con una madurez y una claridad meridiana, fundó el primer Partido Comunista de Cuba.

En este contexto, en que la militancia de Sancti Spíritus analiza su quehacer como organización política, resulta imprescindible también evocar a Serafín Sánchez Valdivia, figura cimera del patriotismo y la dignidad de los espirituanos y principal inspirador del movimiento político "Sancti Spíritus en marcha", que contribuye al desarrollo de la sociedad en todos sus frentes.

Estamos comprometidos con la implementación de las ideas, conceptos, directrices y acuerdos emanados del Octavo Congreso de la organización, en un profundo proceso de innovación, que ha conducido a delinear las bases metodológicas y organizativas para transformar el sistema de trabajo del Partido, de manera que propicie la necesaria contextualización a Sancti Spíritus y que asume como pilares básicos la ciencia, la informatización y la comunicación social.

Caracterizan esta etapa las complejidades y retos que supone la crisis económica estructural que vive la humanidad; el recrudecimiento del bloqueo impuesto por el gobierno de los Estados Unidos y su brutal política de impulso a los intentos desestabilizadores de la derecha sobre los movimientos de izquierda en la región; las vergonzosas campañas de descrédito y de desinformación en las redes sociales y los denodados esfuerzos de Cuba para enfrentar la covid.

Durante el período, el Buró Provincial del Partido concedió especial atención a la política de cuadros, considerando el carácter estratégico de esta actividad, lo que se traduce en el perfeccionamiento permanente del proceso para su selección, preparación y promoción, a fin de favorecer la renovación paulatina y el tránsito de compañeros con probadas cualidades éticas, morales y de compromiso con la organización y la Revolución.

En función de fortalecer las estructuras de base del Partido, ha constituido prioridad favorecer la selección de secretarios generales con mayores posibilidades para desempeñarse en estos cargos y que constituyan la cantera principal para identificar las reservas.

El control a la política de cuadros en el Estado y el Gobierno se ha encontrado en el centro de la atención de la organización partidista. En la etapa se desarrollaron varios procesos que permitieron profundizar en la gestión de esta actividad en las entidades administrativas, los que evidenciaron insuficiencias en su aplicación por parte de los órganos colegiados de dirección, así como en el control por las estructuras de base del Partido.

Durante la etapa se incrementó de manera paulatina el estado de la militancia, el que crece como promedio anual en 394 compañeros y en 2 365 efectivos en relación con el cierre de 2015. Ambos indicadores evidencian el resultado del trabajo desplegado por todos los niveles de la estructura de la organización.

Los militantes de la Unión de Jóvenes Comunistas constituyen la cantera principal en este proceso al representar el 33.8 por



El Partido y sus dirigentes mantienen un contacto permanente con el pueblo. /Foto: Presidencia Cuba

ciento del total de los que ingresan. Esta situación demanda mayor atención por las direcciones de los núcleos y sus militantes a los comités de base y los jóvenes, de modo que se contribuya al rejuvenecimiento de la membresía mediante un proceso que suscite interés genuino con repercusión social.

Resulta necesaria una mayor exigencia desde el Buró Provincial y su estructura auxiliar para elevar la profundidad de los análisis en algunas organizaciones de base, pues no siempre se determinan con exactitud las causas de las deficiencias y sus responsables; existe tolerancia y falta de rigor en las rendiciones de cuenta; se mantienen limitaciones en el funcionamiento de las comisiones de trabajo y no se logra involucrar a los trabajadores en los temas que discute el Partido y en sus posibles soluciones.

Se impone elevar la calidad en la concepción de los planes de trabajo de los núcleos, hacer valer lo establecido en el artículo 22 del reglamento: invitar a trabajadores no militantes a los debates, que desde las comisiones de trabajo se revisen esos temas para elevar la cultura del diálogo, la autocrítica, el tratamiento a la diversidad y, por ende, lograr una mayor democratización y participación en las tareas del Partido. A partir de estos conceptos, es preciso continuar fortaleciendo la vida interna de la organización política como vía para generar más vida externa.

En el período se priorizó la atención y vínculo con la Unión de Jóvenes Comunistas a todos los niveles. No obstante, se mantienen dificultades en el funcionamiento de la organización; en ocasiones, el accionar rutinario, con limitada iniciativa y creatividad de algunos núcleos y comités municipales, que centran sus acciones solo en el control, atenta contra la aspiración de los jóvenes a pertenecer a las filas del Partido.

En cuanto a las organizaciones de masas, se labora por revitalizar su accionar en todas las esferas de la sociedad y actualizar su funcionamiento.

El trabajo político-ideológico que garantice la unidad de la nación y la defensa de la pa-

tria socialista ha constituido prioridad en las transformaciones, métodos y enfoques de la organización partidista a todos sus niveles, dado su carácter estratégico y elevada complejidad. En tal sentido, se ha priorizado el establecimiento de estrategias diferenciadas para generar espacios de intercambio con jóvenes, intelectuales, artistas, académicos, líderes emprendedores y demás estratos de la sociedad, que favorezcan la cultura emancipadora y propicien la participación, a la vez que eliminen prejuicios a favor de la unidad nacional.

El perfeccionamiento de la investigación, impartición y divulgación del marxismo y la historia patria ha estado en los análisis y debates a todos los niveles, y se consideran como retos el cambio de los métodos, su abordaje integrador, la vinculación a sitios históricos, intercambios con los combatientes de la Revolución cubana y la generación de productos audiovisuales.

De igual manera, ha sido necesario favorecer una estrategia de comunicación contextualizada en la diversidad de los retos tecnológicos.

El Comité Provincial del Partido actualizó y contextualizó, de manera sistemática, la estrategia para el enfrentamiento a la subversión político-ideológica, en la que sobresale la participación juvenil espirituaña en tareas de apoyo a la atención de enfermos de covid, la limpieza e higienización de locales y áreas exteriores de los centros de aislamiento y hospitales de campaña, el pesquisaje comunitario, su inserción en importantes actividades productivas, políticas, culturales, tribunas en defensa de la Revolución y en las vinculadas al apoyo y solidaridad de países y pueblos hermanos con Cuba.

La prevención y el enfrentamiento a las manifestaciones de indisciplinas sociales, ilegalidades, corrupción, delito, así como el fortalecimiento del ejercicio del control interno y la preservación de los bienes y recursos del Estado han constituido centro de la atención del Partido; sin embargo, en este tema es un imperativo elevar el rigor de los análisis en las estructuras de la organización, que garanticen

una acción proactiva de los militantes y el resto de la organizaciones e instituciones, con el propósito de reducir las causas y condiciones que generan estos hechos.

Especial atención se ha establecido en función del trabajo socio-comunitario integral que favorezca la transformación de las condiciones económicas, sociales y culturales de las comunidades identificadas con mayor complejidad. La provincia identificó 63 barrios según el mapa socio-político y las situaciones de vulnerabilidades. Durante el año 2021 se trabajó en 43 comunidades, en las cuales se ejecutaron 805 acciones. Se debe continuar fortaleciendo el principio esencial de participación popular, el enfoque integrador de los organismos e instituciones que inciden, el desarrollo de las capacidades endógenas y de la sostenibilidad de las soluciones.

El Octavo Congreso del Partido delineó las proyecciones, orientadas al fortalecimiento e impulso del desarrollo económico; corresponde a la organización impulsar con prioridad y asegurar políticamente la autonomía territorial, el autoabastecimiento municipal, la participación y encadenamiento articulado de los actores económicos, la diversificación de fuentes de financiamiento, el fomento de las exportaciones, utilizando la ciencia y la innovación tecnológica, así como los proyectos de desarrollo local.

En la etapa que se evalúa la provincia cumplió establemente los principales indicadores económicos y alcanzó cifras récords en varias producciones, así como mantuvo su condición de superavitaria por varios años consecutivos. A partir del 2020 esta situación se transformó, en lo que incidió el recrudecimiento del bloqueo del gobierno de Estados Unidos y el impacto de la pandemia.

Se incumplen las ventas netas, las utilidades antes de impuestos y el valor agregado bruto, aunque crecen respecto al año anterior, propiciado por el incremento de los salarios y precios a partir de la reforma monetaria implementada en el contexto de la Tarea Ordenamiento.

Los resultados anteriores reflejan el comportamiento adverso de las producciones físicas, que afectan la permanencia estable de productos en la comercialización, y un estado inflacionario con impacto negativo en los precios. El salario medio del sector empresarial sobrepasó los 3 000 pesos.

A tono con la Estrategia Económica se implementan 43 medidas para continuar avanzando en el perfeccionamiento de la Empresa Estatal Socialista, como principal actor económico, fortaleciendo su autonomía en la gestión administrativa, proceso que en ocasiones se ha tornado lento e insuficiente.

Con la aplicación de la Tarea Ordenamiento y la reforma general de salarios un grupo considerable de entidades no han podido soportar los efectos de los incrementos de precios y de salarios, ya que sus ingresos no responden a la compensación de dichos gastos. Esto ha traído como consecuencia que al cierre del año 2021 cerraran con pérdidas 25 entidades.

Para revertir esta situación, el Partido debe sistematizar en las rendiciones de cuentas de los militantes con responsabilidades administrativas la evaluación de las potencialidades internas para aprovechar mejor las capacidades productivas y de prestación de los servicios, la diversificación de productos para la economía nacional y para la exportación, la disminución de los gastos indirectos y de administración, la sistema-